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CHÈRES BOISSÉENNES, CHERS BOISSÉENS, 

« Cela permet de 
renforcer la solidarité 
avec les plus fragiles 
en ces temps difficiles 
pour de nombreux.es 
Boiséen.ne.s. » 

Un été actif pour réaliser les travaux 
utiles 

Comme chaque année, nous avons profité 
des vacances pour le plus grand nombre 
afin de poursuivre, débuter ou terminer de 
nombreux travaux ou chantiers dans l’idée 
d’offrir à chacun.e la meilleure rentrée pos-
sible. Ce magazine s’en fait largement 
l’écho. Il faut toutefois noter que les Restos 
du Cœur sont maintenant hébergés dans 
de beaux locaux refaits à neuf, à côté de la 
Boissyclerie, rue Jacques-Prévert, rénovée 
elle aussi, et que notre centre social Michel-
Catonné s’est installé dans des locaux pro-
visoires. Cela permet de renforcer la 
solidarité avec les plus fragiles en ces 
temps difficiles pour de nombreux.es Bois-
séen.ne.s. 

Cantines, centres de loisirs : une aide 
pour tout le monde 

C’est aussi le sens de la nouvelle tarification 
mise en place à la rentrée. Quels que 
soient leurs revenus, toutes les familles 
sont aidées par la commune. Tout le 
monde participe au coût du service suivant 
le même taux d’effort. C’est ainsi, au-delà 
des polémiques malveillantes, que plus de 
30 % des familles vont voir par exemple 
leur participation financière à la cantine 
baisser ! Il est évident que ce sont celles qui 
ont le moins de revenus par membre de la 
famille suivant sa composition. 
Toutes les familles monoparentales se 
voient attribuer deux parts pour le ou la 
parent.e isolé.e, pour mieux les soutenir et 
les aider, et chacun contribue au coût du 
service selon ses possibilités. L’aide ou la 
subvention municipale varie de 52 %, 
chaque jour, pour les plus aisés ; à 94 % 
pour les plus modestes. Plus juste et plus 
équitable, nous sommes heureux de pou-

voir aider tout le monde puisque personne 
ne paye le coût réel de nombreux services 
publics proposés par la Ville. 
Cela me permet de souhaiter à tous, « pe-
tits et grands », une bonne rentrée et une 
belle année scolaire, et je vous donne ren-
dez-vous à la Fête de la Ville avec toutes les 
associations le samedi 9 septembre à partir 
de 10 heures. 

Bien fidèlement, 
Votre Maire, 

Régis CHARBONNIER 

https://nombreux.es
https://nombreux.es
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Inauguration de la résidence 
Claudette Colvin 
Le 27 juin avait lieu l’inauguration 
de la résidence Adoma, désormais 
baptisée Claudette Colvin, figure 
emblématique de la lutte pour les 
droits civiques aux États-Unis. 
Étaient présents à la cérémonie le 
maire et l’équipe municipale, la 
préfète du Val-de-Marne, le direc-
teur général d’Adoma, et les diffé-
rentes équipes qui ont participé à 
cette belle aventure, services de la 
ville et cabinet d’architecte. Après 
une visite des locaux, et la rencontre 
de résidents, le ruban a été officiel-
lement coupé par une habitante de 
la résidence.   

Rassemblement citoyen
Lundi 3 juillet : Suite aux émeutes 
engendrées par la mort du jeune 
Nahel à Nanterre et qui ont 
concerné l’ensemble du territoire, 
les élus de la municipalité et des ci-
toyens boisséens se sont rassem-
blés sur le parvis de la mairie, afin 
d'affirmer leur volonté d’un retour 
à l'ordre républicain.  

Fête nationale 
Jeudi 13 juillet, le traditionnel feu 
d’artifice de la fête nationale était 
tiré depuis le complexe sportif Di-
dier-Pironi, à Limeil-Brévannes. 
Une belle soirée pleine de mu-
sique et de lumières pour la foule 
nombreuse qui s’était déplacée. 
Rendez-vous l’année prochaine à 
Boissy !  

Soirée des récompenses
Le 27 juin, à la salle des fêtes de la 
Ferme, la ville a mis à l’honneur les 
nombreux acteurs de la vie sportive 
boisséenne, sportifs et dirigeants de 
club, lors de la traditionnelle soirée 
des récompenses. Bravo à nos 
champions !   

➊ 

➋ 
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Des brumisateurs au centre 
de loisirs primaire
En prévision d’une saison estivale 
particulièrement chaude, des bru-
misateurs ont fait leur apparition 
au centre de loisirs primaire dès le 
début de l’été. 

Boissy plage
Entre le 15 juillet et le 6 août, Boissy 
plage a pris ses quartiers au stade 
Laveau. Les Boisséens et Boisséennes 
étaient de nouveau au rendez-vous 
de cet événement estival désormais 
incontournable. Au programme, de 
grands classiques : bac à sable 
géant et structure gonflables, tou-
jours plébiscités par les plus jeunes, 
mais aussi de nombreuses activités 
sportives, ludiques et culturelles pro-
posées par l’équipe d’animation de 
la ville. Sans oublier les deux noc-
turnes par semaine, la séance de 
ciné plein air du 22 juillet, et pen-
dant les 3 semaines, une buvette 
bien achalandée, avec un accueil 
toujours souriant !    

➋ 

➊ 
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Marche exploratoire de la Haie-Griselle 
Début juin, Muriel Ferry, élue à la 
Santé, en coordination avec Lina 
Thérèse, directrice du CCAS, a par-
ticipé à deux marches explora-
toires sur la thématique du 
handicap. Étaient étroitement as-
sociées à cette démarche Laetitia 
Ménager, de l’Association des pa-
ralysés de France et Pascale Isel, 
conseillère municipale malvoyante. 

L’objectif de cette déambulation était 
d’identifier les améliorations qui peuvent 
être apportées aux aménagements ur-
bains afin de garantir aux personnes 
souffrant d’un handicap une place en-
tière dans l’espace public. Voici les diffé-
rents problèmes relevés, en centre-ville 
et à la Haie Griselle. 
 Pour la rue de la Fontaine: poteau incliné 

qui empêche le passage d'un fauteuil. 
 Les poubelles rue de Paris sorties trop 

tôt (normalement à partir de 18h). 
 Pente trop importante pour le passage 

piéton devant la mairie. 
 Poteau au milieu de chemin à la Haie 

Griselle qui empêche également le 
passage d'un fauteuil. 

 Signalétique absente pour avertir de la 
sortie de véhicules devant le portail du 
parking de l’Orangeraie. 

 Trottoir trop élevé dans la Haie Griselle 
et/ou trop étroit rue de Paris à proxi-
mité de la rue la Fontaine. 

Certains problèmes vont être rapidement 
corrigés. Ainsi dans le quartier de la Haie 
Griselle toutes les voix vont être refaites 

aux normes PMR, et les mesures néces-
saires vont être mises en place dans le 
cadre des mises aux normes de l'Ad'AP 
(Agenda d'Accessibilité Programmée). 
Concernant les poubelles qui gênent le 
passage sur les trottoirs de la rue de 
Paris, c’est avant tout une affaire de ci-
visme, et de savoir-vivre ensemble. 

4 septembre > 30 octobre chez Boutique Éphémère - 15 rue de Paris 

DU 04 AU 11 SEPTEMBRE 
SIANE 
Bijoux 

DU 11 au 18 SEPTEMBRE 
BINET ELORA 
Vêtements 

DU 18 au 25 SEPTEMBRE 
ABY GARDNER 
Vêtements et bijoux assortis 

DU 25 SEPTEMBRE au 2 OCTOBRE 
Pas de commerçants cette semaine 

DU 02 au 09 OCTOBRE 
GUILMONT ELORA 
Vêtements 

DU 09 au 16 OCTOBRE 
LA BRETAGNE EN BALADE 
Vente de produits artisanaux bretons 

DU 16 au 23 OCTOBRE 
AUX MILLE ET UNE HUILE 
Cosmétiques éthiques orientales natu-
relles biologiques 

DU 23 au 30 OCTOBRE 
ACTU'SHOP 
Vente d'accessoires de mode 
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La Boissyclerie : démarche éco responsable et bonnes affaires 

Cette fois, ça y est ! La Boissyclerie a ouvert ses portes 
le samedi 8 juillet 2023. Ce projet porté par Grand 
Paris Sud Est Avenir, en lien avec la Ligue de l’ensei-
gnement du Val-de-Marne, voit le jour dans le quartier 
de la Haie-Griselle, au sein de l’ancienne cuisine cen-
trale. On vous explique tout. 

Une recyclerie permet de collecter des objets de seconde main 
afin de leur donner une seconde vie plutôt que de les voir finir en 
déchets. Celle de Boissy est composée de plusieurs espaces : 
 un espace de collecte où il sera possible de déposer des vête-

ments et des vélos dont on ne se sert plus.. À terme il est prévu 
de s’orienter vers d’autres filières (jouets, livres…), 

 un espace boutique solidaire dédié à la vente à prix bas des 
vêtements et vélos collectés et remis en état. Une cafétéria en 
autogestion, intégrée à cet espace, permettra de prendre un 
café ou un jus de fruit et de faire connaissance entre visiteurs, 

 un espace de réparation permettant à toutes personnes volon-
taires de participer à des ateliers de couture et de réparation 
de vélos, 

 un espace éducatif destiné à la mise en place d’ateliers péda-
gogiques de sensibilisation, aux enjeux environnementaux no-
tamment. 

Sur les créneaux d’ouverture au public, vous pouvez apporter des 
vêtements et des vélos qui seront triés afin de les mettre en 
vente ou de les recycler. Toutes les qualités de vêtements et de 

vélos (bon ou mauvais état) sont acceptées. L’espace vente, 
quant à lui, permet de faire de bonnes affaires dans une dé-
marche écoresponsable. 
Une dernière chose : l’équipe de la structure est à la recherche de bé-
névoles pour la collecte, le tri, la gestion du magasin et l’anima-
tion de certains ateliers, en fonction des envies et motivations 
de chacun. N’hésitez pas à prendre contact. 

Les horaires d’ouverture : Infos pratiques : 
Mercredi 11h-13h / 14h-18h Boissyclerie 
Jeudi 14h-18h 11 rue Jacques Prévert 
Vendredi 14h-18h 07 49 28 06 33 
Samedi 11h-13h / 14h-18h boissyclerie@ligue94.com 

L’équipe de la Boissyclerie au grand complet. 

mailto:boissyclerie@ligue94.com
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L’été des associations Jeunesse 

Pendant l’été, nos associations consacrées à la jeunesse s’activent sur le terrain pour proposer des activités ludiques, sportives et 
éducatives au plus grand nombre. Coup de projecteur sur Base94 et Bouje, soutenues et subventionnées entre autres par la Mairi 
et le Département, sans oublier le Mur jaune et sa CAN des quartiers. 

Base 94 
Convivial-été, c’était tous les lundis du mois 
de juillet, de 14 à 18h, au city stade place 
des Tilleuls. Au fil des années, l’événement 
est devenu une véritable institution, plébis-
citée par un public de plus en plus nom-
breux. Chaque lundi, en fin d’après-midi, un 
spectacle différent était proposé en colla-
boration avec l’association La Relève bario-
lée. Sur la photo, la création de Cie 39-39 
de Lucie et Yassine : cirque de haute voltige 
et  poésie musicale. En complément des 
autres stands sportifs et ludiques, la Relève 
bariolée proposait durant l’après-midi diffé-
rents ateliers : SOS Révisions, création de 
clown en récup, Contes… 

Bouje 
Entre le 19 et le 28 juillet, l’association 
BOUJE a proposé quatre après-midi d’ani-
mation sur la place de l’ancien marché. En 
dehors des traditionnelles activités qui 
plaisent toujours autant aux plus jeunes, 
comme les structures gonflables, l’asso-
ciation a organisé plusieurs événements 
adaptés à toutes les générations, comme 
le karaoké en plein-air du 19 juillet, la 
séance de cinéma, toujours en plein-air, 
avec le film « L’ascension ». Et n’oublions 
pas l’Urban Teq Tour, un grand tournoi de 
thèque dont les deux meilleurs joueurs ont 
pu participer à la grande finale aux pieds 
de la Tour Eiffel le 26 août. 

Le Mur Jaune 
Le week-end des 6 et 7 août, la CAN des 
quartiers organisée par l'association LE 
Mur Jaune sur le terrain de Maurice-
Préault a rassemblé un large public de 
supporters enthousiastes. La finale oppo-
sait l'équipe du Mali contre celle de la 
Côte d'Ivoire. Le Mali remporte la coupe 
en gagnant le match deux buts à 1. Bravo 
à tous les participants ! 
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Rue Jacques Prévert 

Les travaux de l’été 
 Requalification de la rue Jacques Prévert 
Dans le cadre des travaux d’aménagement de la ZAC de Char-
meraie, l'aménageur, Sadev 94, procède à la requalification de 
la rue Jacques Prévert afin de redonner une place plus impor-
tante aux piétons. Les travaux menés cet été ont permis de re-
modeler la voirie, d’élargir les trottoirs, et de reprendre 
l’éclairage public. 

 Maison Assistantes Maternelles 
Les travaux d’aménagement de la MAM au 4C rue de Paris 
(92 000 € HT) sont achevés, la livraison a eu lieu en septembre. 

 Centre social 
Les travaux de désamiantage et démolition du centre social 
(environ 100 000 € HT de travaux avec une répartition de 
74/26 % avec le département) ont commencé pour une durée 
de 3 mois. 

 Terrain basket 3x3 
L’aménagement des terrains de basket 3X3 et des alentours a 
débuté fin juillet, pour une durée prévisionnelle de 6 mois. Le 
montant des travaux est d’environ 700 000 € HT. 

 Boulevard Léon Révillon 
Les travaux de requalification du boulevard Léon- Révillon ont 
commencé fin juillet et se poursuivront pendant un an. 

Gymnase Amédée Dunois 
L’éclairage LED a été refait et l’ouverture des fenêtres remises 
en état. 

 Le Forum 
Le système de sécurité incendie a bénéficié d’une réfection. 

 Le Lavoir 
Pieds de poteaux et chenaux ont été refaits pendant l’été. 
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 Boulevard Léon-Révillon 
Depuis le 16 août, les entreprises s’affai-
rent pour donner un tout nouveau vi-
sage au boulevard Léon-Révillon. Au 
programme : création d’une piste cycla-
ble double sens de 3 mètres de largeur, 
réduction de la vitesse des véhicules, sé-
curisation des traversées piétonnes et 
reconfiguration des places de stationne-
ment. De plus, l’éclairage public sera en-
tièrement renouvelé, et une borne de 
recharge pour 2 véhicules électrique 
verra le jour. La fin des travaux est pré-
vue pour juillet 2024. 

 Terrains de basket 3X3 
Les travaux pour la construction des 4 
terrains de basket 3X3 ont commencé 
début août. Dès l’automne, cette nou-
velle infrastructure sera mise à disposi-
tion du club de basket, avec des 
créneaux dévolus, mais aussi de tous 
ceux qui veulent goûter aux joies de 
cette pratique sportive urbaine, sport 
olympique depuis les Jeux de Tokyo en 
2020. En complément, un parking de 
30 places verra le jour, ainsi q’une nou-
velle voie d’accès. La qualité de l’envi-
ronnement est également prise en 
compte, avec la plantation de 71 arbres 
à l’automne, dans le cadre du pro-
gramme «50 000 arbres pour le Val-de-
Marne». 

 Travaux d’été dans les écoles 
Comme chaque année, la période estivale est 
propice aux travaux dans les écoles : réparation, 
mais aussi modernisation des équipements et 
des aménagements. 

 Ecole Rostand : Maternelle 2, le sol souple du réfectoire a 
été refait. En primaire A, le sol de deux classes a été refait. 

 Rostand 1 et A : réfection de l’éclairage LED dans l'ensem-
ble des circulations et des salles de classes 

 Vallou : L’électricité a été refaite dans l'ensemble des bâti-
ments. La porte de l’école sera remplacée à l’automne. 

 Travaux de mise en accessibilité de cer-
tains lieux et bâtiments 

 Divers : l’église, les locaux des Affaires générales, le bâti-
ment du Service éducation loisirs, l’espace Calès, le LCR3, le 
pavillon des associations « La Ferme » 

 Écoles : les Châtaigniers, Bois Clary, Jacques-Prevert 1,2, A 
et B, Jean-Rostand 1,2,A et B, Amédée Dunois maternelle, 
élémentaire, ainsi que l’office. 

 Équipements sportifs : le tennis Laveau, le Gymnase Amé-
dée Dunois, le stade Marcel Laveau, le boulodrome. 
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La sécheresse a eu raison 
d’un séquoia boisséen 

Comme annoncé lors des di- tassement de la terre et une détériora-
vers événements municipaux, tion des racines déjà affaiblies. Aussi les 
les élus ont informé les Bois- services de la ville ont installé des clô-
séens que l’un des historiques tures pour protéger les racines des ar-
Séquoias géants situés dans la bres restants. 
rue du Progrès n’a pas survécu L’abattage de l’arbre malade s’est dé-
aux canicules successives. roulé sur 2 jours, avec d'abord la coupe 

de toutes les branches, puis le lende-

Asavoir que le séquoia est un main la réduction du tronc à une hau-
arbre qui ne supporte pas les sé- teur de 3m environ. 
cheresses, ses racines ne vont Il est en effet prévu, afin de commémo-

pas suffisamment en profondeur, c’est rer le souvenir de cet arbre embléma-
pourquoi dès qu’il y a un manque d’eau tique de la ville, de faire intervenir un 
il se dessèche. artiste sculpteur sur bois qui, une fois 
De plus, certains habitants se garaient que le tronc aura bien séché, donnera 
au pied des arbres, ce qui a entraîné un une seconde vie au séquoia. 

La place des arbres à Boissy 
Chaque année, la municipalité plante entre 15 et 20 arbres, pour remplacer les végétaux morts, 
comme cela a été le cas il y a deux ans au square Henri-Dunant ou à de nouveaux emplace-
ments. À titre d’exemple, un programme de plantation de 67 arbres est prévu pour végétaliser 
l’espace compris entre la mosquée et le gymnase Paule-Baudouin, notamment autour du par-
king et des futurs terrains de basket 3X3. Les essences retenues sont très variées : frênes, chênes, 
tilleuls, charmes, merisiers, sorbiers, aulnes… Certaines variétés permettront d’avoir une florai-
son et un feuillage diversifiés avec un aspect visuel régulier, d’autres qui donneront un effet 
boisé grâce à un développement plus important. 
Par ailleurs, la ville s’est inscrite dans le plan 50 000 arbres initié par le Département du Val-de-Marne. 
Les demandes de subventions sont en courts pour un projet qui se poursuivra jusqu’en 2028. 

La large zone orange que l’on peut voir sur 
la photo révèle un bois desséché. 
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Quoi de neuf au CCAS ? 

Sortie à l’Armada du 9 juin 
Vendredi 9 juin, 28 seniors ont assisté à l'Armada, un large rassemblement de grands voiliers or-
ganisé à Rouen, en Seine-Maritime. Après un départ à l’aube, la matinée a commencé par une 
croisière sur une vedette pour connaître l’histoire de chaque bateau amarré. À midi , déjeuner 
dans un restaurant de la ville, avant de poursuivre la journée par une visite guidée en petit train 
afin de découvrir les quartiers historiques de la ville de Rouen. Cette agréable escapade s’est 
conclue par un temps libre afin de permettre à ceux qui le désiraient d’aller boire un verre. 

Loto 
Le loto des séniors, moment tant apprécié par nos aînés, s'est 
déroulé jeudi 29 juin à la salle du tribunal. 

Colis de Noël 
Les nouvelles inscriptions sont ouvertes aux seniors nés 
avant le 31 décembre 1959. Si vous n’avez jamais bénéficié du 
colis gourmand, renseignez-vous directement auprès du Service 
CCAS. Si vous avez déjà bénéficié du colis gourmand, vous serez 
invités à retourner le coupon-réponse auprès du service CCAS 
avant la date définie. Un carton d’invitation personnalisé vous 
sera envoyé, il sera à présenter pour le retrait de votre colis. 
Pièces à fournir : 
- La photocopie d’un justificatif de domicile de moins de 3 mois 
- La pièce d’identité 

Atelier culinaire 
Un atelier de cuisine pratique pour découvrir une recette et 
partager un moment convivial en cuisine animé par un chef et 
une diététicienne. Le chef accompagne les participants dans 
la réalisation des recettes créées à base de produits locaux et 
de saison. Les enfants et les seniors participent activement aux 
différentes étapes de la préparation, puis tous dégustent les 
mets préparés. La diététicienne conseille et informe les partici-
pants sur l’alimentation équilibrée et variée. 
Les prochains rendez-vous à la salle des Fêtes, 6 rue de 
Sucy, de 9h30 à 10h - Gratuit : jeudis 7, 14 et 21  septembre. 
Inscription par téléphone au CCAS 01 45 10 61 36 
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Une saison en mouvement 
Saison culturelle 2023/2024 

La culture, c’est une entité qui vit et 
bouge, entre les mains de ceux qui la 
conçoivent et la façonnent. Construire 
une saison culturelle c’est en prendre 
soin, la porter jusqu’au regard, à l’ouïe, 
au touché de tous, afin qu’elle s’épa-
nouisse et nous illumine. 

« Une saison en mouvement », c'est une saison qui 
bouge, qui avance, qui se renouvelle, qui ques-
tionne. « Le mouvement », c’est le fil conducteur de 
cette nouvelle saison 23-24 où vous découvrirez 
aussi bien du cirque et de la danse, que de la mu-
sique, du théâtre, de la chanson et de la magie... 
Comme chaque année, une attention particulière 
est portée aux enfants et aux jeunes avec des pro-
positions artistiques adaptées à chaque âge. Les 
élèves des écoles et collèges bénéficieront de plus 
de temps d'action culturelle animés par les artistes 
des spectacles. 
Des temps forts jalonneront la saison : Festival les 
Enchantées, Semaine des droits des enfants, Rires 
sur la ville, Mois des droits des femmes, Mois doux à 
l'attention des plus petits. 
Nos partenaires du territoire 
Grand Paris Sud Est Avenir, l'école 
de musique et la médiathèque 
André Hellé, seront à nouveau ac-
teurs de la saison : un choix d'ou-
vrages d'exception, de 
nombreuses animations à la mé-
diathèque, des concerts Vibration 
concoctés par les professeurs de 
l'école de musique de grande 
qualité. 
Sans oublier notre cinéma muni-
cipal Le Forum qui propose 
chaque semaine une program-
mation de films d'actualité, des 
films jeune public, des rencon-
tres. 
Nous vous attendons nombreux 
pour faire de belles découvertes 
artistiques et partager des mo-
ments chaleureux. 

Belle saison à toutes et à tous 

BasarKus © Sylvère Lamotte 

Le pouvoir des filles © Olivia Casajus 
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Ouverture de saison : 

Un mentaliste à Boissy,
avec Cerebro 
Samedi 7 octobre à 19h - Le Forum - Gratuit 

Cerebro, drôle de nom pour un spectacle. Drôle d’ambiance 
aussi sur scène… des barres en fers tordues, une table, un banc… 
Cela ne ressemble pas à un décor de théâtre. Et pour cause : Ce-
rebro, de la Compagnie du Faro, ce n’est pas un spectacle 
comme les autres. Les sombres secrets de notre cerveau et de la 
manipulation sont au cœur du sujet. Marcher sur du verre, af-
fronter le danger avec le mentaliste Matthieu Villatelle, c’est ce 
qui vous attend le 7 octobre au Forum. 
Préparez-vous à vivre l’expérience Cerebro. 

© Loîc Nys 



CADRE DE VIE 
16 

Le Vrai du Faux 
d’Armel Hostiou 

À vos Agenda ! Vendredi 22 
septembre à 20h30 votre ci-
néma Le Forum programme le 
documentaire Le Vrai du Faux 
par le réalisateur Armel Hos-
tiou. Une séance unique par la 
présence exceptionnelle du 
réalisateur à Boissy-Saint-
Léger. 

Un jour, le réalisateur découvre 
qu’il a un deuxième profil face-
book avec de vraies photos de 

lui et des amies vivant toutes à Kins-
hasa, capitale de la République Démo-
cratique du Congo. Face à 
l’impossibilité de clôturer ce compte de-
puis la plateforme, il décide de partir à 
la recherche de son double dans les dé-
dales d’une des plus grandes villes 
d’Afrique.… 

C’est le point de départ d’un film ha-
letant, qui navigue entre fiction et do-
cumentaire à la manière d’un thriller. 
Cette recherche devient aussi pro-
gressivement un prétexte. Le film 
nous emmène ailleurs, vers des ques-
tions plus politiques et existentielles 
traitées avec humour. 

Cette projection sera complétée sur 
notre chaine YouTube par une inter-
view réalisée par Gaël Lala et Paul 
Gibot, deux volontaires en service 
civique à la Direction de l’Action 
Culturelle. 

Information : 
Direction de l’Action Culturelle 
01 45 10 26 99 

Marché 
de Noël 
à l’horizon ! 
Chaque année, les marchés de 
Noël rythment le temps des 
festivités. 

Venez découvrir ou redécouvrir celui de 
Boissy-Saint-Léger, les 8, 9 et 10 décem-
bre en intérieur à la salle des Fêtes de la 
Ferme et ou en extérieur sur son parking. 
Composé d'une quarantaine d'expo-
sants différents, il vous proposera mille et 
une idées de cadeaux à offrir pour Noël... 

Un univers de parfums gourmands, de 
trésors d’artisanat, de lumières et d’anima-
tions (père noël, maquillage, petit train, 
découverte de la glisse…) seront déployés 
pour vous faire savourer l’instant, et se 
laisser porter par la féerie du moment ! 

Les inscriptions pour les exposants sont 
ouvertes depuis le 1er août, voici les ta-
rifs pour les trois jours du marché. 

● 80 € le barnum extérieur 
● 115 € le stand intérieur 

Le bulletin d’inscription est disponible 
sur le site internet de la ville ou auprès 
de la direction de l’action culturelle. 
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L’éco-station bus Pôle gare :
confort et sécurité 
Cette toute nouvelle gare routière, qui entrera en service au second semestre 
2025, devrait combler les lacunes de la précédente, tout en offrant une qua-
lité et un confort d’utilisation nettement supérieur. 
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Les grands axes du nouvel aménagement 

Le premier objectif est de dimensionner la capacité de l’éco-station en fonction de 
l’offre de bus actuelle et à venir. Mais de nombreuses options vont par ailleurs être 
développées pour le confort et la sécurité des usagers. 

Ilest vrai que la gare routière que 
nous connaissons actuellement a 
été réaménagée en 2008 pour fa-

ciliter les correspondances BUS-RER. 

Mais, après 15 ans d’activité, un double 
constat s’impose : tout d’abord, la struc-
ture telle qu’elle a été conçue peine à 
absorber la forte augmentation de l’of-
fre de bus depuis quelques années. En-
suite, elle a dû faire face à d'importants 
problèmes de sécurité routière, avec 
deux accidents mortels dont le dernier 
remonte à 2019. ll est donc devenu né-
cessaire de revoir son mode de fonc-
tionnement et de repenser 
radicalement son aménagement. 

C’est une opération d’envergure qui va 
bientôt voir le jour, montée conjointe-
ment par la ville de Boissy et GPSEA 
et soutenue financièrement par : 

● Île-de-France Mobilités 
en tant qu’autorité organisatrice 
des transports en commun 

• 3 192 040,90 € HT 

● et de la Préfecture de la Région 
d’Île-de-France 

• 691 886 € 

Aménagement d’un jardin central de 720 m2 afin de végétaliser la 
gare et de réduire l’aspect très minéral que l’on connaît actuellement. 

Élargissement de l’îlot central pour sécuriser les cheminements pié-
tons/cycles et définir un sens de circulation unique pour les bus 

Intégration d’un auvent construit essentiellement en bois qui don-
nera une véritable identité architecturale au pôle gare (visuels page 
ci-contre). 

Implantation de nouveaux services, notamment un local pour les 
conducteurs de bus, une consigne à vélo, un espace dédié au com-
merce. Les toilettes publiques seront par ailleurs relocalisées au cœur 
de l’îlot. 

Nouvelle conception de l’éclairage public du site pour sécuriser l’es-
pace et redonner une ambiance urbaine au pôle tout en harmoni-
sant les différents espaces de la gare. Les luminaires seront tous 
équipés de lampe à LED basse consommation. 

Installation d’ un système de vidéo-surveillance pour compléter le dis-
positif de sécurité du site. 
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Mieux intégrer 
la gare à son 
environnement 
urbain 

À cet effet, le projet englobe na-
turellement un réaménage-
ment du parvis de la gare RER, 
avec des espaces végétalisés et 
une optimisation de l’espace 
pour faciliter l’orientation des 
usagers et fluidifier les déplace-
ments. Dans le même esprit, 
RATP Habitat va réhabiliter l’im-
meuble situé au-dessus de la 
gare RER, avec notamment un 
nouvel habillage en bois qui 
s'adaptera harmonieusement 
au nouvel environnement. 
La continuité piétonne sera 
également assurée vers le nou-
veau quartier de la Charmeraie, 
et de la Haie Griselle où un 
accès direct à la gare sera possi-

ble en passant par le futur mail Gisèle-Halimi, puis en empruntant le nouvel escalier (ou l’as-
censeur) mis à disposition. À noter qu’au même niveau de l’avenue Charles-de-Gaulle sera lo-
calisé le nouveau terminus des lignes J et 6. Il sera aussi possible d’accéder au pôle gare au 
niveau du pont du RER via un large escalier, éclairé de nuit et équipé d’une main courante. 

Réunion publique du 28 juin 

Rencontre avec Régis Charbon-
nier, maire de la ville, et l’équipe 
de GPSEA en charge du projet 
de l’éco-station. Les Boisséens 
présents, à l’issue de la présen-
tation du projet, ont activement 
participé à une séance de “ques-
tions-réponses” qui a permis de 
lever les dernières interroga-
tions. 

● Travaux secteur gare : 
• démarrage automne 2023 
(durée 14 mois) 

● Travaux secteur Charmeraie : 
• démarrage courant 2024 

● Mise en service éco- sta-
tion bus : 
• 2eme semestre 2025 

surer pour l’usager une bonne lisibilité de la disposition des quais provisoires. 
Pendant toute la durée du chantier, le souhait est de maintenir l’offre de bus, et d’as-
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Fête de fin d’année à la crèche 
collective 
Le vendredi 23 juin, la crèche 
collective a proposé, en parte-
nariat avec le centre social, un 
spectacle pour les enfants et 
leurs parents, lors de sa fête de 
fin d’année. 

Cespectacle intitulé « Le jour, 
la nuit, tout autour » sous 
forme de tablier à histoires, 

a été présenté par Aurélie (animatrice 
au centre social) et les deux éducatrices 
de jeunes enfants (Clotilde et Fatima) de 
la crèche collective. Grand succès au-
près des enfants et de leurs familles. 

A cette occasion, Madame Noury, 1ère 

Adjointe au maire déléguée à la petite 
enfance, a tenu à souhaiter de bonnes 
vacances aux petits et aux grands. 

Projet jardinage à la crèche collective 
Un nouveau projet intitulé « les pe-
tits jardiniers en herbe » a germé au 
sein de la crèche collective. 

Nous souhaitons sensibiliser les enfants 
à la nature, en les faisant participer à 
leur niveau à ce projet. 

Après plusieurs échanges avec les profession-
nelles de la crèche et Sabine (responsable du 
service espaces verts), nous avons pu planter 
avec l’aide des enfants différentes variétés de 
légumes (tomates, concombres, courgettes 
jaunes, betteraves, aubergines) et herbes aro-
matiques (menthe, persil, basilic…). 
Notre objectif est de développer ce projet en 
continuant à faire pousser des fruits, des lé-
gumes, des herbes aromatiques…en fonction 
des saisons et que enfants et adultes y trou-
vent plaisir. 
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La participation familiale, 
un calcul plus équitable 
L’équipe municipale a récem-
ment conduit une réflexion sur 
un nouveau mode de calcul de 
participation familiale, applica-
ble en septembre. Objectif : ren-
forcer l’équité et la justice 
sociale en matière de tarifs. 

La commune a souhaité mettre en 
place une véritable tarification so-
ciale pour mieux prendre en 

compte les situations sociales des fa-
milles avec la mise en place d’une tarifi-
cation plus juste, personnalisée mais 
aussi sans effet de seuil. 
Avec l’ancien calcul, l’appartenance à 
une tranche de quotient familial déter-
minait le tarif applicable. Cela entraînait 
l’application d’un même tarif pour des 
familles pouvant relever de situations 
assez différentes du point de vue de 
leurs ressources. De plus, ce système 
générait des effets de seuil significatifs 
entre les tranches. 
La refonte qui entre en vigueur ce mois 
de septembre est donc conçue pour 
corriger ces défauts et entraînera donc 
des évolutions de contribution entre les 
différentes catégories d’usagers. La tari-

fication sera plus transparente, notam-
ment en informant les usagers du coût 
réel des services et des efforts de solida-
rité réalisés par la commune. Il faut sa-
voir qu’aucun usager ne paye le coût 
réel des prestations supportées par la 
mairie. Un premier niveau de participa-
tion de 40 % est appliqué à chaque fa-
mille et une seconde participation est 
ensuite déterminée selon la situation du 
foyer déclarée. Cette seconde participa-
tion varie de 52 % pour les foyers les 
plus aisés à 94 % pour les plus modestes. 
Désormais, la participation familiale est 
calculée avec les ressources mobilisa-
bles par part (RMPP). Les RMPP ont plu-
sieurs avantages : 
 Ils suppriment les effets de seuils 

qu’entraînait précédemment la grille 
des quotients familiaux. 

 Ils sont plus justes, car ils s’appliquent 
aux revenus réels des ménages et 
tiennent compte de la composition 
familiale. Ils permettent d’avoir une 
meilleure progressivité et une meil-
leure répartition. 

 Ils simplifient les démarches adminis-
tratives : les familles devront simple-
ment adresser leur avis d’imposition. 

« Dites-le-nous une fois » 
et nouvelle plateforme 
Agora, pour se simplifier 
la vie 

La ville aura la possibilité de récu-
pérer les informations fiscales des 
familles grâce à l’API Impôts parti-
culier qui permet de mettre en 
œuvre le principe « Dites-le-nous 
une fois ». Ainsi, les usagers n'ont 
plus à fournir de pièces justifica-
tives à l'appui de leurs démarches 
administratives telles que la tarifi-
cation des activités proposées par 
la ville. Cette fonctionnalité devrait 
être opérationnelle d’ici 2024. 

D’autres simplifications administra-
tives avec la mise en place de la 
nouvelle plateforme Agora,plus 
simple et plus ergonomique… 
Mais nous aurons l’occasion de re-
venir dessus ! 
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Fin d'année scolaire au Bois Clary :
retour en images 

Fin juin, sur le temps de cantine, accompagnés de leurs animateurs, les 
enfants ont pu se dégourdir les jambes lors d'une promenade jusqu'à 
l'accueil de loisirs primaire où ils ont pique-niqué. 

Le 24 juin, journée festive réussie grâce à une fête co-organisée par l'ARPE 
(association des parents d'élèves) l'école maternelle et les animateurs des Châ-
taigniers et du Bois Clary. Parents et enfants ont pu participer à de nombreux 
stands : jeux en bois réalisés par un parent, garçon de café, art du cirque, etc. 
Le barbecue, tenu par des papas, a contenté tous les estomacs et la barbe à 
papa a rencontré un franc succès auprès de tous. Une heure de spectacle a 
été proposée par " d'incroyables talents" du Bois Clary où jonglage et rubix-
cube ont performé avec brio. 
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Stage BAFA pour futurs animateurs 
boisséens 

Les futurs animateurs ont posé 
pour la photo de fin de stage 
du Bafa théorique, qui s’est 
achevé le lundi 17 juillet. Dix-
huit jeunes ont pris part à cette 
session, financée pour une 
grande partie par la ville. 

Avant d’obtenir leur BAFA com-
plet, les jeunes devront ensuite 
faire un stage pratique au sein 

d’une structure d’animation afin d’avoir 
un premier contact avec la réalité du 
terrain. Pour finir, ils auront à suivre une 
session d’approfondissement, qui leur 
permettra de perfectionner leur pra-
tique dans le domaine de leur choix (ci-
toyenneté, jeux, musique, théâtre, etc.). 
Depuis 2016, le PIJ organise pour les 
jeunes Boisséens un stage théorique 
par an, deux depuis 2021. Cette année 
a vu une nouveauté avec la mise en 

place du BAFA citoyen, qui permet aux 
jeunes de passer le BAFA complet avec 
le Point information jeunesse et un suivi 
personnalisé. C’est ainsi 3 sessions de 
formation générale et 1 formation d’ap-
profondissement qui ont été mises sur 
pied en 2023. 
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Un été bien rempli pour la jeunesse 

Pour ceux qui sont restés sur Boissy, 
beaucoup d’activités étaient proposées 
par le Club 12/17 ans (base de loisirs, 
sorties sur Paris, tournoi de billard, ate-
lier cuisine, UNO géant...). Et bien sûr, 
les grands classiques, comme le ping 
pong ! 

Cette année, deux séjours vacances – 
un en juillet et un en août - étaient or-
ganisés pour les jeunes du Club 12-17 
ans à Azur, dans les Landes. Au pro-
gramme, beaucoup d’activités sportives 
et aquatiques, avec des initiations au 
surf, au bodyboard, à la pirogue ha-
waïenne… Sans oublier bien sûr des ac-
tivités plus terrestres, comme le 
beach-volley, le badminton, et la pé-
tanque ! 

Le mercredi 26 juillet, Mathias Ott, pré-
fet délégué pour l'égalité des chances, 
a rendu visite à l’association BOUJE qui 
proposait des activités pour les enfants 
pendant la saison estivale. Il en profité 
pour discuter à bâtons rompus avec des 
jeunes du club 12/17 ans, ravis de ren-
contrer et de pouvoir échanger avec un 
représentant de l’Etat. 
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Fête de la ville, 2ème édition 
La deuxième édition de la Fête La ville de Boissy-Saint-Léger, por-  Initiation aux instruments avec l’école 
de la ville se tiendra le samedi teuse du Label Terre de jeux 2024, de musique de Boissy-Saint-Léger 
9 septembre de 10h à 18h au aime la culture et le sport !  Initiation au Foot freestyle 
complexe sportif Maurice Elle fera à cette occasion dialoguer, croi-  Kermesse réalisée par les animateurs 
Préault. C’est l'événement de ser et promouvoir ces deux mondes à de la ville avec des lots à gagner 
l'année à ne pas manquer pour travers une programmation plurielle :  Annonce des résultats du concours 
s'amuser, se rencontrer et dé- des maisons et balcons fleuris. 
couvrir la richesse du tissu as-  Forum des associations et démons-  Dès 6 mois, les enfants pourront pro-
sociatif Boisséen avec la trations fiter des Manèges sans fil de Léo, qui 
présence d’une soixantaine · Cours d’essai gratuit dans les équipe- fonctionnent avec l'énergie paren-
d’associations. 

ASSOCIATIONS 

ARTESING 

LES COMPAGNONS 
D’ARMES 

97,2 

BASE94 

CA BOISSY 
HANDBALL 

BOISSY 
BASKETBALL 

KARATE 
SHUKOKAÏ BSL 

ASTT DE BOISSY ST 
LEGER 

CRTVTY 

ments sportifs tale. Ces créations, en raison de leur 

COURS D’ESSAIS 
ACTIVITÉS 

Cours de yoga en-
fants ou avec parents 

Cours d’essai 
maniement de l’épée 

Danse 

Initiation à la lutte, JJB, 
Grappling et boxe 

Handfit 
Handball 

Match de démonstra-
tion & jeux de ballon 

Initiation au combat 
frappes & opposition 

Initiation au tennis de 
Table 

Danse 

HORAIRES 

10h 

11h 

11h 

11h 
15h 

11h 
15h 

14h 

14h 

15h 

17h 

dimension artistique, plaisent aussi 
bien aux petits chenapans qui les es-
sayent qu'aux adultes qui les poussent. 

LIEUX 

Gymnase de 
Gym 

Gymnase 
Maurice Préault 

Gymnase de 
Gym 

 Pour les plus téméraires, essayez-
Gymnase vous au rocher d’escalade, repoussez 

Maurice Préault vos limites en osant le parcours 
d’obstacles, ou encore la faucheuse.

Gymnase Paule Sensations fortes garanties !Baudouin 

Les parents pourront s’informer sur leGymnase Paule 
Baudouin mode de garde des assistantes mater-

nelles auprès du stand du relais de la pe-
Gymnase tite enfance et les usagers pourront

Maurice Préault 
découvrir ou redécouvrir les services et 

Gymnase de activités proposés par le centre social et
Gym la médiathèque André Hellé. 

Gymnase de 
Gym 
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Anaïs Lo Presti : 
“Je fais don 
de mes 
ovocytes” 
Anaïs Lo Pesti fait partie des 
990 femmes qui ont fait un 
don d’ovocytes en France en 
2022. Elle nous a expliqué sa 
démarche, ses motivations, 
avec comme objectif de susci-
ter l’intérêt pour cette pratique 
100 % altruiste, et pourquoi 
pas des vocations. 

Rappelons que le don d'ovocytes 
est une procédure médicale, en-
cadrée par la loi, dans laquelle 

une femme en bonne santé donne ses 
ovocytes à une autre femme qui a des 
difficultés à concevoir un enfant, qu’elle 
soit en couple avec un homme, une 
femme ou célibataire. 
Anaïs a découvert l’existence du don 
d’ovocytes, sur Instagram, tout simple-
ment, via le compte jedonnemesovo-
cytes. “ Je me suis ensuite rendue à un 
rendez-vous d’informations au centre 
AMP (Assistance médicale à la procréa-
tion) de l’Institut Mutualiste Montsouris 
à Paris.” Une fois que sa décision est 
prise, plusieurs étapes vont se succéder, 
sur une période d'environ deux mois : 
tout d’abord un bilan médical, puis une 
rencontre avec un psychologue. On 
passe ensuite à la phase de stimulation 
des ovaires, puis enfin au prélèvement, 
qui se fait sous anesthésie générale. 
Anaïs a souhaité s'engager dans ce pro-
cessus qui peut paraître contraignant 
afin de permettre à un couple de 
connaître la parentalité. “Pour ma part, 
je ne veux pas d’enfant. Mais j’avais 
envie de donner la possibilité à des 
femmes d’en avoir”. Car la loi prévoit 
qu’une femme âgée de 18 à 38 ans 

peut faire don de ses ovocytes à trois re-
prises, sachant qu’à chaque fois une di-
zaine d'ovocytes sont prélevés. Ainsi, 
Anaïs est potentiellement la mère géné-
tique de plusieurs enfants. “J’en ai par-
faitement conscience, et je suis 
préparée au fait que dans une vingtaine 
d’années, de jeunes adultes viendront 
peut-être frapper à ma porte afin de 
faire ma connaissance.” En effet, la loi 
de bioéthique de 2021 permet un droit 
d’accès aux origines pour les personnes 
issues d’un don - et elles seules. Un en-
fant né par AMP peut donc à sa majorité 
accéder à l’identité de la donneuse 
d’ovocytes, en sollicitant la Commission 
d’Accès des Personnes nées d’une Assis-
tance médicale à la procréation aux 
Données des tiers Donneurs (CAPADD). 

Anaïs tient à le préciser : “Mon conjoint 
me soutient dans cette démarche, 
même si à vrai dire je ne lui ai pas vrai-
ment demandé son avis ! Mais il fallait 
que je le fasse, car 990 femmes volon-
taires en 2022, ce n’est vraiment pas 
assez au regard des besoins”. 

GLOSSAIRE 

• Ovocyte : L'ovocyte (ou ovule) 
est la cellule reproductrice fémi-
nine, la cellule reproductrice mas-
culine étant le spermatozoïde. 

• Bioéthique : Étude des pro-
blèmes moraux que soulèvent la 
recherche et les techniques biolo-
giques, génétiques. 

Pour plus d’informations : dondovocytes.fr/ - cecos.org/faire-un-don-dovocytes/•
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Boissy pour tous, décidons ensemble 
Groupe PS écologistes et société civile 

Réussir l’été pour bien préparer la rentrée ! 

La période estivale a pourtant débuté de la plus triste des ma-
nières. Nous tenons a rappelé ici que nous condamnons avec 
fermeté ce qui est arrivé au jeune Nahel tout comme les mani-
festations de violence envers des biens publics, des élus ou les 
forces de l’ordre. 

Les émeutes auxquelles nous avons assisté dans tout le pays 
ont néanmoins connu une moindre intensité sur la ville de 
Boissy où aucun bâtiment municipal n’a été touché ni aucun 
véhicule de boisséen. 
Il faut souligner et remercier les associations et les employés de 
la ville qui ont su se mobiliser pour nettoyer, réparer mais aussi 
occuper le terrain afin de retrouver rapidement le calme et la 
sérénité. L’implication des mamans de Boissy présentent tous 
les soirs témoigne de cet effort collectif. 

C’est également le signe que l’ensemble des actions mises en 
œuvre tout au long de l’année par les services de la ville 
comme par le monde associatif porte ses fruits. 

C’est d’ailleurs ce que nous avons connu cet été avec la réali-
sation d’important chantiers pour améliorer la sécurité et l’es-
pace public, avec bien évidement les nombreux évènements 
estivaux qui se sont déroulés avec nos associations toujours 
très impliquées que sont Base 94, Bouge, les 5 soleils, le mur 
jaune, la Fabrik et le service jeunesse qui a entre autres em-
mené une vingtaine de jeunes en vacances, sans oublier le ren-
dez-vous toujours attendu de Boissy Plage. Chacun a pu 
trouver son moment de détente, de convivialité, de voyage au 
travers des différentes activités proposées pour les plus petits, 
les jeunes et les séniors. 

Enfin, Monsieur le Maire a saisi les services de l’Education na-
tionale dès la fin juin pour alerter sur la décision de 2 ferme-
tures de classes à la maternelle Savereau : il est demandé de 
maintenir 4 classes dans cette école pour assurer la qualité d’ac-
cueils de nos jeunes enfants. A l’heure où cet article est rédigé, 
nous n’avons toujours pas de réponse mais le sujet nous mo-
bilisera dès le début du mois de septembre si l’Education na-
tionale ne revoit pas sa position. 

Nous vous souhaitons une bonne rentrée ! 

Contact : sectionboissy@gmail.com 

Boissy pour tous, décidons ensemble 
Groupe PC 

Chères boisséennes, Chers boisséens, 

En cette période de rentrée, nous souhaitons adresser à cha-
cun d’entre vous nos vœux les plus chaleureux. C’est avec en-
thousiasme et détermination que nous abordons cette rentrée, 
conscient de l’importance des défis qui nous attendent. Soyez 
convaincus de notre détermination à vous soutenir et à défen-
dre vos intérêts, à l’image de la vente militante et solidaire de 
légumes que nous avons organisé durant l’été. Cette vente à 
prix coutant montre qu’il est possible de garantir des revenus 
dignes aux exploitants agricoles tout en permettant à chacun 
de s’approvisionner en produits de qualité à prix abordables. 
Nous continuerons, avec et pour vous, à mener des actions so-
lidaires et porteuses d’espoir pour un avenir meilleur. 

La rentrée est aussi marquée par la traditionnelle Fête de l’Hu-
manité qui se tiendra les 15, 16 et 17 septembre à la Base 217 
au Plessis-Paté (91220). Cet évènement rassemble des centaines 
de milliers de personnes autour de valeurs communes telles 
que l’égalité, la fraternité, la solidarité et la justice sociale. Il in-
carne l’esprit de partage et d’ouverture qui nous anime au quo-
tidien, autour d’une programmation culturelle riche et variée. 
C’est aussi l’occasion de rencontrer des associations, des acteurs 
culturels et sociaux, des militants politiques et des citoyens en-
gagés qui œuvrent pour un monde plus juste et solidaire. 

Fête populaire, solidaire, politique et culturelle, c’est le rendez-
vous majeur pour mettre en exergue les luttes et les mobilisa-
tions citoyennes. Alors que notre pays bouillonne de 
revendications, de luttes et d’inquiétudes sur notre devenir in-
dividuel et collectif, sur le devenir même de la planète et de 
notre humanité, cette Fête peut être celle de celles et ceux qui 
refusent une société dont l’unique boussole est la recherche 
du profit, la Fête de celles et ceux qui veulent vivre autrement. 
Nous encourageons vivement les boisséennes et boisséens à 
participer à cet évènement et à se rassembler pour montrer 
notre attachement aux valeurs de solidarité et de tolérance qui 
fondent notre société. Le Parti Communiste Français de Boissy-
Saint-Léger vous propose, dans le cadre de sa vente militante, 
le Pass 3 jours au prix de 40 € (pcf.boissysaintleger@gmail.com). 

Pour en savoir plus sur la Fête de l’Humanité : 
www.fete-humanite.fr 

T. Tuzlu - L. Normand - M. Barthes - M. Klajnbaum 
Facebook : pcfboissysaintléger -
Mail : ludo94470@yahoo.com 

www.fete-humanite.fr
mailto:pcf.boissysaintleger@gmail.com
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Groupes de l’opposition 

Boissy, c’est vous 

CASINO peut-il sombrer ? 
Depuis 2015, Casino (Géant, Monoprix, Franprix, CDiscount, Na-
turalia …) est criblé de dettes : 6,4 milliards d’euros dont 3,6 mil-
liards non sécurisés. C’est la plus grave crise que le groupe ait 
connue. L’endettement qui a financé son expansion est désor-
mais insoutenable. L’action qui était cotée à 97 € en juillet 2014 
s’est effondrée à 5,04 € le 1er juin 2023. Pour assainir sa situation 
financière, Casino doit réduire sa dette et renforcer son capital. 
L’argent des cessions de filiales, de Leader Price à Aldi, sert plus à 
financer l’activité qu’à rembourser les emprunts. L’inflation pousse 
les consommateurs vers les réseaux pratiquant de meilleurs prix. 
Casino représente 6,3 % de part de marché en 7ème position der-
rière Auchan (8,9 %) et Lidl (8 %). La maison mère Rallye a fait 
l’objet d’une procédure de sauvegarde en 2019. Le tribunal de 
Commerce de Paris a permis à Casino d’engager des discussions 
avec ses créanciers. Le PDG, Jean-Charles Naouri, a été entendu 
par le Parquet national financier dans le cadre d’une enquête 
préliminaire pour manipulation de cours et délit d’initié, après 

signalement de l’Autorité des marchés 
financiers. Casino a conclu un accord 
avec Intermarché prévoyant la prolon-
gation de leur alliance sur les achats et 
l’acquisition de 110 magasins. 

F. Ngaliema, I. Citerne 
Contact : boissycestvous@hotmail.com 

Boissy Écologie et Solidarité 

Refaire les cours d’écoles pour permettre à l’eau de s’infil-
trer, remplacer le bitume par des matériaux perméables et 
des végétaux, donner de la place aux enfants qui ne veu-
lent pas courir après un ballon. 
A la fin d’un nouvel été en surchauffe, la nécessité de repenser la 
ville s’impose. L’exemple des écoles d’Auray, dans le Morbihan, 
nous inspire. Dans les cours d’écoles de cette ville, de nouveaux 
espaces ont été créés à la place du bitume, comme des jardinières, 
des zones de détente et de découverte avec des matériaux diver-
sifiés pour offrir aux écoliers des espaces adaptés à d’autres be-
soins que les jeux de ballon, sans supprimer les espaces pour le 
ballon, et rafraichis de façon naturelle. 
Un changement qui répond à plusieurs besoins et dont nous 
pourrions nous inspirer à Boissy : 
• Créer des zones de fraicheur, ou en tout cas réduire les ilots de 

chaleur provoqués par le bitume 
• Favoriser l’infiltration de l’eau de pluie 
• Apporter des végétaux en nombre, plantes, arbustes et arbres 

• Offrir aux élèves des endroits adaptés 
à plusieurs besoins, dont la détente 

Les abords des écoles ont aussi été mo-
difiés selon les mêmes principes, au bé-
néfice cette fois-ci des accompagnants. 

Rassemblés et Engagés pour Boissy 

Madame, Monsieur, Chers Boisséens, 
Aux enfants et à leurs parents, nous souhaitons une belle rentrée 
! Une année pleine de sérénité, d’épanouissement et de réussite. 
A Boissy, cette rentrée va également rimer avec modification 
des tarifs périscolaires. La majorité municipale a décidé d’un 
nouveau mode de calcul du quotient familial, fondé sur les Res-
sources Mobilisables Par Part (RMPP). 
Pour le calculer : RMPP = 120 € + [(61 % x (RFR mensuel / 0.9)) / 
Nombre de parts]. 
Bon courage ! 
Nous nous sommes opposés à cette décision. D’abord 
parce qu’elle entraîne une augmentation des tarifs pour 
plus de 40 % des familles après déjà deux augmentations 
successives de 3 % l’an dernier pour la cantine scolaire. 
Quelques centimes diront certains, mais quelques centimes 
par-ci, par-là qui mis bout à bout font mal à la fin du mois pour 
beaucoup de familles. 
Nous avons également voté contre ce nouveau système car 
nous en contestons la progressivité vantée par le maire ! 
En effet, s’agissant par exemple de la cantine, un couple avec 
2 enfants dont le revenu fiscal de référence (RFR) mensuel 
s’élève à 4 160 € paiera le tarif maximal de 6.10 €. 
Pour rappel, l’Insee établit le salaire mensuel net médian à 
2 012 € (donc un peu plus de 4 000 € pour un couple). Il est 
donc parfaitement contestable de faire payer le tarif maxi-
mal à un couple qui se situe à ce niveau de ressources. 
Peu de villes utilisent le même système pour calculer le tarif de 
cantine. La ville de Joinville-le-Pont par exemple. Comparons. 
A Joinville, un couple avec 2 enfants dont le revenu fiscal de 
référence mensuel s’élève au moins à 7 617 € paiera le tarif 
maximal de 5.5 €, soit 10 % de moins qu’à Boissy, pour un 
revenu fiscal de référence largement supérieur ! 
Pour F. Hollande, on était riche avec 4 000 € par mois, à Boissy 
on est riche avec moitié moins ! Ce système pénalise encore une 
fois les classes moyennes ! Justice sociale vous avez dit ? 
Rentrée scolaire rime aussi avec rentrée associative. 
En mai dernier, le club de foot de Boissy a fêté ses 100 ans ! 
Un moment qu’on ne vit pas tous les jours et une belle occa-
sion de saluer encore et toujours ceux qui s’engagent bénévo-
lement dans nos clubs sportifs et nos associations, comme 
Jean-Claude Corgnac, bénévole depuis plus de 40 ans, qui a 
vu grandir des générations entières de petits footballeurs. 
Belle reprise donc également dans vos associations Bois-
séennes préférées ! 

L. Thibault, M. Jendoubi, C. De Sousa, C. Fogel 
www.engagespourboissy.fr 
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Etat-civil 
NAISSANCES 

En cas de violences conju-
gales, faites le 3919 ! 
Le 3919 Violence Femmes Info consti-
tue le numéro national de référence 
pour les femmes victimes de violences 
(conjugales, sexuelles, psychologiques, 
mariages forcés, mutilations sexuelles, 
harcèlement...). Ilpropose une écoute, il in-
forme et il oriente vers des dispositifs d'accompagnement et de prise en 
charge. Ce numéro garantit l'anonymat des personnes appelantes mais 
n'est pas un numéro d'urgence comme le 17 par exemple qui permet 
pour sa part, en cas de danger immédiat, de téléphoner à la police ou la 
gendarmerie. 
Le 3919 est accessible 24h/24 et 7j/7. 

Numéro d’urgence 

Permanences info-énergie gratuites 
Vous voulez maîtriser vos consommations et/ou engager 
des travaux de rénovation énergétique ? Des perma-
nences gratuites sur rendez-vous se tiennent dans votre ville 
aux dates et lieux suivants : 
- Mercredi 13 septembre de 14h à 17h au CTM, service Urba-
nisme, 3 rue de la Pompadour, Parc d’activités de la Haie Griselle. 

- Mercredi 11 octobre de 14h à 17h, en Mairie, salle des 
Mariages. 

Les permanences sont assurées par l’Agence de l’énergie du 
CAUE du Val-de-Marne, structure membre du réseau France 
Rénov’ piloté par l’Agence Nationale pour l’Amélioration de 
l’Habitat (ANAH). N’hésitez pas à prendre rendez-vous au 01 
71 33 13 60 ou par mail : contact-energie@caue94.fr 

Permanences 

Gardes de jour, dimanches et jours fériés 

Septembre 
03 - 8 rue des Taillis - Marolles-en-Brie - 01 43 86 15 81 
10 - 17 rue du Moutier - Sucy-en-Brie - 01 45 90 82 13 
17 - 73 rue du Lieutenant Dagorno - Villecresnes - 01 45 95 41 33 
24 - 1 rue de Montaleau - Sucy-en-Brie - 01 45 90 20 33 

Octobre 
01 - 17 av. du Président Wilson - Limeil-Brévannes - 01 56 32 67 70 
08 - 3 bd de la Gare - Boissy-Saint-Léger - 01 45 69 21 78 
15 - 36 rue Henri Barbusse - Limeil-Brévannes - 01 45 69 40 79 
22 - 49 rue de Paris - Boissy-Saint-Léger - 01 45 98 19 99 
29 - 23 place de la Fraternité - Sucy-en-Brie - 01 45 90 18 72 

Pharmacies 

Mai : Isabella TURUTA, Lou ATRUZ-TALLAU, Jaanaïah GUE-
NAOUI. 

Juin : .Mohamed SYLLA, Gabin PRUDHOMME, Armaan MAZ-
HAR, Mady-Issa MAGASSA, Liam DOMINGUEZ HEYBERGER, 
Alma PEREIRA DOS SANTOS MATEUS. 

Juillet : Mohamed BELAININE, Adam JLEJLA, Romaïssa RABHI, 
Ilyas BOUZELMAD, Léïa DIDION, Bassina DJATO, Emilien MAS-
TIO, Sidrah MENOUER FOUATIH, Manon DUFOUR, Maylonn
SÉJOUR, Coumba SOW, Naïlys LUDOSKY DONIVAR. 

MARIAGES 
Juin : Tania ALVES et Reimber MORALES NOVOA, Ariel BOLI 
et Hononmahi TETI, Giovanni RAMACHO et Marylène LA-
BRUYÈRE. 

Juillet : Bob KAPAKU KAPAKU et Bituala LUZOLO, Frédéric 
AWOUNOU et Patricia CAMUS, Thanh NGUYEN et Huu 
LUONG, Matheus RODRIGUES DOS SANTOS et Joana CASTRO 
FERNANDES. 

PACS 
Juin : Julien SITTet Marie WINTZ. 

DÉCÈS 
Juin : Salah BENSAIEH, Léone TOUZARD, Liliane HARING, Gil-
bert RUIZ, Jeanne TESTAMALLE, Jeannine JACQUES. 

Juillet : Mohamed AZOUIAR, Wanda CELEJ, Bernard DUQUENNE. 

Suivez l’actualité de la ville en ligne ! 
Pour rester informé, consultez régulièrement le site 
www.ville-boissy.fr 
Abonnez-vous aux réseaux sociaux de la ville : 
Facebook : Ville de Boissy-Saint-Léger 
Pour les jeunes sur twitter : ville de boissy jeunesse 

Info municipale 

Violences au sein du couple et de la famille 
Pour vous, pour un proche, appeler c’est déjà un premier pas. 
Le Val-de-Marne écoute, informe et oriente les victimes de violences 
au sein du couple et de la famille. 

01 89 11 94 94* 
Du lundi au vendredi de 9 h à 17 h 
valdemarne.fr/unpremierpas 
* Numéro non surtaxé 

Un premier pas 





                  Aide à Aide à la Compagnie et Assistance 
l’autonomie vie quotidienne vie sociale administrative 


	Structurer les signets
	La large zone orange que l’on peut voir sur la photo révèle un bois desséché. 




